

木洩れ日



2月

平成21年2月27日
第10号
北郷町立黒荷田小学校

閉校記念式典への御協力ありがとうございました

2月21日、とうとう「その日」がやってきました。これまで閉校実行委員会で何度も話し合い、つめてきた会です。明治8年に開校した黒荷田小学校その長い134年という歴史を閉じる日でもあります。心配していた天気もこの日だけとてもよく、まさに天の恵みでした。参加者は約400名、駐車場が心配されましたが、混乱もなく運動場のみの駐車であまじく収まったようでした。これも実行委員会の方々が車をわざわざ遠くへ止めていただいたおかげです。PTAの方々を始め、実行委員それぞれが自分の役割をきちんと果たしていただき閉校式がスムーズに進みました。ほんとうにありがとうございました。子どもたちも校旗降納の所作、呼びかけの言葉やタイミングなど覚えることも多く、たいへんだったでしょうが、練習の成果を遺憾なく発揮し、校旗降納、清流太鼓、ダンス、呼びかけ等大変上手にできました。400人の観客の前で発表することはめったにあるものでなく、子どもたちもかなり緊張したと思いますが、よい思い出の一つとなったことでしょう。



子どもたちが成長し、黒荷田小学校に遊びに来た際に、「あの日、こういうこともあったな」と思い起こしてくれると思います。

さて、その閉校式ですが、取材多数でテレビのニュースでも放映され、宮崎日日新聞でも3日間特集を組まれました。反響はいかがだったでしょうか。宮崎日日新聞の記事は校舎玄関にも掲示してありますので、ご覧ください。

私も巡りあわせで134年に一度しかない行事に参加できたことを非常に光栄に思います。

保護者の皆様も学校がなくなるのは寂しいかと思いますが、この歴史的な行事を経験することができたことを前向きに捉えて、大切なお思い出の一つとして考えていただけると幸いです。

先日、教育課の説明もありましたが、幼小中一貫教育校の開校に向けて準備



も着々と進んでいるようです。新しい学校で、新しい友達や先生と新しい気持ちで、楽しく勉強し、黒荷田小学校時代にも増して充実した生活をおくってほしいものです。

「元気な我等をつくるのだ
きれいな郷土をつくるのだ
明るい日本をつくるのだ」

がんばれ！杉っこ、向上無限！



家庭学習力と学力向上

南那珂教育事務所管内では学力向上に取り組んでいます。日本では一定の教育がみんなに保証され、経済的に恵まれない児童でも授業料免除など「教育を受ける権利」が大切にされています。子どもたちがやがて成長し、自分の夢を実現しようとする際に夢が実現できるようなポジションにいるためには、学力が必要です。そこで、最近みた小冊子の中に興味深い記事がありましたので、お知らせします。

「学力向上のための基本調査2008」(ベネッセ教育研究開発センター)

家庭学習力で見た学力上位層の特徴

マンガ以外のいろいろな種類の本を読んでいる。
毎日決まった時刻に寝起きするなど生活リズムが確立している。
家での学習において苦手教科もしっかりと学習している。
やり遂げる目標をもって学習している。
学校の宿題をきちんと期日までにやり遂げている。
テレビやラジオをつけないで集中して学習を行っている。
社会の動きに関心をもっている。
英語や漢字などの検定試験にチャレンジしている。
難しいことでも自分から進んで学習している。
得意分野をさらに伸ばすために自主的な学習を行っている。
自分の将来の進路とのかかわりで学習することの意義を見出している。

保護者の働きかけと学力

保護者の働きかけがある子どもほど、家庭学習力が高く、教科学力も高い。
保護者の働きかけとは、例えば、次のようなこと。
宿題は期日までに必ずやり終えるようにさせている。
早寝早起きなど、規則正しい生活をするようにさせている。
学校の図書館だけでなく、地域の図書館や資料館なども勉強に活用させている。

一見、理想的なことが書いてあります。理想だから「こんなの無理」と考えずに、理想に向けて「一歩ずつ努力すること」も必要だと思います。

主な行事予定

【3月】

3月 4日(水)	参観日・PTA総会	3月 5日(木)	お別れ遠足
3月 6日(金)	下校指導	3月 9日(月)	国際交流学習
3月 12日(木)	クラブ活動	3月 16日(月)	さわやかチェック
3月 18日(水)	はいびすかす訪問	3月 19日(木)	クラブ活動
3月 23日(月)	さわやかチェック	3月 26日(木)	修了式
3月 27日(金)	PTA解散式	3月 30日(月)	離任式

交流学習(2/3)



読み聞かせ(2/10)

